

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## LA MUJER Y SU EDUCACION.

¡Se ha hablado tanto sobre ella! Millares de volúmenes se han escrito bajo este epígrafe, y sin embargo, el asunto siempre tiene novedad, nunca le faltan atractivos. Decir algo sobre la mujer no es otra cosa que añadir una gota de agua al inmenso Océano de lo que se ha escrito sobre una de las obras mas bellas y mas perfectas de la Creacion.

De la mujer se ha hablado en todos los tonos, en todas las formas, en todos los idiomas, ha tenido apologistas exagerados que la han elevado hasta la apoteosis, no faltándole al mismo tiempo sistemáticos y apasionados detractores que han escrito con hiel la historia de sus debilidades, sucediendo en esto como en casi todas las cuestiones de importancia; hay siempre exageraciones en sentidos opuestos que parece no tienen otro objeto que embrollarlas y oscurecerlas.

Nosotros no somos pesimistas y creeríamos incurrir en la mas negra de las ingraticudes si al querer bosquejar algunos detalles del sexo hermoso, lo hiciéramos recargando las tintas. Parécenos muy digno de respeto y consideracion ese ángel del hogar del que ha dicho un publicista contemporáneo, por lo ménos constituye la mitad más bella del género humano.

Si observamos su naturaleza física, destaca sobremanera por lo delicada y eminentemente nerviosa, su temperamento linfático, su constitucion debil que le hace sentir de una manera mas especial el influjo de todos los accidentes de la vida, y tanto es así, que hay una clase de sufrimientos que exclusivamente le pertenece; ataques de nervios, es la frase con que se les designa.

Esta condicion especial de temperamento se acentúa muchísimo más en las clases distinguidas; así es que no hay duda que la posicion social, la educacion particular que reciben, ejerce todavía mayor influencia y contribuye á que estas naturalezas se enerven, y solo la higiene podia subsanar estos defectos.

Sus ocupaciones en general no son las indicadas para fomentar su desarrollo físico; antes al contrario, tienden precisamente á sostener este predominio nervioso sobre su economía, dando lugar, exagerándose esto, á enfermedades crónicas que siegan en flor las mas risueñas esperanzas. Se echan en olvido los prudentes consejos de una higiene bien dirigida, y tras este abandono las consecuencias mas funestas. ¡Cuántas víctimas no podríamos robar á ese terrible azote de la juventud denominado «tisis», que devora á centenares los miembros mas queridos de la familia, llenos de juventud y de esperanzas!

Pasando á otro orden de consideraciones y fijando la cuestion bajo otro punto de vista, hoy por cierto muy controvertido y de actualidad, hablamos del talento de la mujer. Se dice hoy que la inteligencia de la mujer es tan potente como la del hombre, y que por lo mismo no hay razon para que se la prive del derecho de cultivar las ciencias, de dedicarse al estudio de todos los ramos del saber humano.

Este es un punto en el que tampoco están contestes los que se han ocupado del asunto siempre bajo la presion de ideas sistemáticas.

Hoy tenemos en los Estados-Unidos que la mujer encuentra abiertos los centros de enseñanza, pu-

diendo conseguir su correspondiente diploma profesional, mientras que en otros países continua haciendo el oficio de pária, no pasando su autonomía de la que tiene un mueble de lujo. Mientras que en Europa y naciones civilizadas es casi una idolatria la que se le rinde á la mujer, en las atrasadas regiones de Africa es tratada como una mercancía, ó cuando mas como un objeto de recreo. Y este contraste no es mas que el reflejo de las ideas que respecto de ella dominan en los pueblos, hoy en nuestro concepto exageradas. Es indisputable el talento en la mujer, y las ha habido de primer orden, no siendo nuestra patria la que menos ha producido; sin embargo, no es esto lo regular.

Teresa, M. Stael, Jorge Sand, Fernan Caballero y la innumerable pléyade de escritores distinguidos, que nos han legado tesoros de ingenio y erudicion, hablan muy alto en pró de esta verdad.

Las letras deben mucho á los inspirados escritores contemporáneos en cuyas bellísimas páginas no se sabe que admirar mas, si el fuego de la inspiracion que arde en su frente, ó el tesoro de bellos sentimientos que brotan de corazones que solo saben amar. Esto nos enorgullece y por ello nos daremos siempre el parabien, pero ya que somos los primeros en reconocer su indisputable mérito, permítasenos afirmar tambien, que este es muy excepcional, y que en absoluto creemos que la inteligencia de la mujer no ha nacido para los trabajos científicos.—Y de tal manera está hoy esta cuestion sobre el tapete, que en nuestro mismo país, hay Universidad donde sus alumnos asisten á sus respectivas cátedras, preparándose para en buena lid conquistar sus lauros científicos.

No censuramos esta conducta en particular: pero tiene muchos puntos vulnerables.

Quien conozca á la mujer y estudie su carácter y sus condiciones, comprenderá perfectamente que está destinada para un fin mas modesto, pero quizás de mayor importancia que el hombre. Su constitucion delicada y hermosa, su viveza exagerada, su imaginacion, su corazon excesivamente afectuoso, etc., etc. Todos estos atributos característicos nos dicea muy alto que la severidad y la aridez de la ciencia no ha de constituir nunca el objeto de sus aspiraciones. Las ciencias son muy prosáicas por cierto y contrastan mucho con el poético y sublime entusiasmo de un corazon nacido para el amor en las varias y múltiples manifestaciones.

No se han inventado para ella las artes ni la industria. No son las profesiones donde ella ha de acudir para conquistar sus lauros; es mas, mucho mas modesta su órbita. En la familia está su puesto de honor, en el hogar doméstico tiene su alta y utilísima mision que desempeñar.

No la busqueis en otra parte.

Cifre su porvenir en esto, y no oiga á los que cual engañosas sirenas les prometen bellos ideales de felicidad celebrando sus triunfos y en el fondo de este canto de victoria perciben el eco de la risa sarcástica de la ridiculidad.

Eduquese á la mujer y no de cualquier manera, sino en armonía con las funciones que por derecho propio le corresponden: enseñésele á ser buena hija, fiel y cariñosa esposa, tierna y solícita madre, y este será el talisman de su verdadera felicidad.

El mundo del sentimiento pertenece á la mujer: con la mágica vara del cariño, puede hacer brotar

torrentes de ventura del corazon del hombre, si quiera este se encuentre empedernido como la roca de Moisés.

Las primeras ideas y los primeros sentimientos que se reciben en la infancia, quedan esculpidos en el corazon con caracteres indelebles; de modo, que es poco menos que imposible hacerlos desaparecer. Esta gran verdad que forma la base de toda educacion, debe tenerse muy presente al hacer referencia á la que en su dia ha de constituir el bálsamo de la familia. Incúlquese esta idea, y la bondad de corazon será la virtud que resplandecerá con mas brillo en el intrincado laberinto de afecciones que constituyen la vida de la mujer, rosa en capullo, que abierto á las impresiones del mundo, recuerda siempre con cariño la primer brisa que oreó su perfumada corola, y no olvida en su efímera existencia el primer beso que el acaso imprimió en su seno.

Como corolario legítimo de lo que llevamos expuesto, podemos repetir que la mujer tiene la mision en la familia y que fuera de ella no está en carácter, como se dice hoy: Que la educacion suaviza, por decirlo así, las esperanzas del alma, haciéndola prudente y virtuosa.

Terminaremos estas observaciones repitiendo lo dicho por Napoleon, que si fué gran capitán de su siglo, mostró dotes de eminente pensador cuando dijo: «La mujer bella agrada á la vista, la buena agrada al corazon; la primera es un dije, la segunda es un tesoro.»—J. Lluzar.

(Del periódico «El Comercio.»)

## Seccion de noticias.

NUEVOS PORMENORES  
SOBRE LA EJECUCION DE HOEDEL.

Con motivo de la ejecucion de Hoedel recuerdan los periódicos de Alemania que desde el mes de febrero de 1865 no habia ejercido el verdugo en Berlin su funesto ministerio.

El individuo ejecutado en aquella fecha era un jóven llamado Luis Grothe, quien, de acuerdo con su madre y otra muger de no muy buena vida, que estaba en relaciones con él, mató á hachazos á un profesor de francés, llamado Grégy, que fué atraído á una especie de cueva junto al Spreé. El cuerpo hecho pedazos fué arrojado al rio, y el descubrimiento de los restos causó una sensacion tanto mas horrorosa, cuanto que ocurrió en el mismo dia en que todo Berlin festejaba públicamente la noticia de la toma de Duppel.

Despues de esta causa célebre hubo aun algunas ejecuciones en las provincias de Prusia, pero ninguna en Berlin.

Todas las condenas capitales habian sido indultadas, y era ya costumbre el considerar como abolida de hecho la pena de muerte. El hacha y el tajo que sirvieron para la ejecucion de Luis Grothe habian sido llevados no hace mucho tiempo al museo de Brandeburgo. Otra hacha y otro tajo que habian servido treinta años hace para la ejecucion del burgo-maestre Tschsch, culpable de tentativa de asesinato contra el rey Federico-Guillermo IV, hermano del actual emperador, son exhibidos al público por 30 céntimos en la «Cámara de los horrores» del museo de objetos de cera de Castan.

Así es que ha tenido que encargarse de la última

y terrible comision un ayudante de verdugo llamado Frantz, de treinta y cuatro años de edad.

El antiguo titular, llamado W. Reindel, estaba demasiado viejo, y se habia enriquecido con las funciones accesorias de su empleo, consistentes en detener, llevar al depósito y ejecutar, si era necesario, los perros vagabundos hallados en las calles de Berlin.

No hay tipo local mas conocido que él, y es fácil imaginársele mas impopular aun que los dependientes del ejecutor de la justicia, llamados vulgarmente «desolladores», que cubiertos con casco de placa de cobre y armados de un lazo, atraen al paso los perros sin bozal y los guardan medio estrangulados en una banasta.

Cuando se notificó á Hoedel la confirmacion de la sentencia, palideció y se mordió los labios, pero no pronunció una palabra. Sin embargo, al volver á la celda dijo al guardia que lo acompañaba: —«Me quieren asustar.» —«No,—le contestó el guardia.—Es verdad: debeis ser ejecutado.»

Hoedel no contestó.

Se le dijo que podia pedir lo que deseara. Pidió cigarros y se puso á fumar por la primera vez desde que le prendieron. Despues pidió papel y escribió una carta muy larga á su familia.

No quiso que le sirvieran la comida que se acostumbra á dar á los criminales el último dia de su existencia, conocida en Alemania con el nombre de «comida del verdugo;» pero bebió vino y cerveza clara.

Por la noche, á eso de las seis y media, el prisionero fué conducido desde la cárcel de Mo ken-Markt á la de Moabit, donde debia verificarse la ejecucion.

El pastor Heinickes, limosnero luterano de la cárcel de Mo ken-Markt, le acompañó á la de Moabit, y pasó una gran parte de la noche conversando con él. Y decimos «conversando,» porque no se atrevió á dirigirle exhortaciones religiosas sabiendo que habia de rechazarlas enérgicamente. Hoedel se prestó á la conversacion, mientras seguia fumando. —«Si,—dijo, entre otras cosas,—si yo hubiese vivido en otra atmósfera, quizá no hubiera llegado á ser lo que soy. Educado de otra manera, habria sido otro hombre.»

Y luego añadió:

—Quiero representar hasta el fin mi papel, tal como lo he empezado.

Despues se durmió.

Cuando lo despertaron por la mañana, á las cinco y media, su sueño era muy profundo.

Una vez vestido, encendió un cigarro. El limosnero le suplicó que no fuera al patíbulo con el cigarro en la boca, aunque diciéndole que estaba en libertad de hacerlo si esto era su empeño.

—Bien; no importa,—dijo Hoedel,—si esto os disgusta, tiraré el cigarro.

Despues llegó al pié del patíbulo, y ocurrió lo que ya en números anteriores hemos referido con alguna estension.

(«Las Provincias.»)

De «El Imparcial»:

Dentro de breves dias se verá en esta Audiencia una causa bastante original, cuyo hecho de autos puede servir de provechosa leccion.

Tres labradores salieron, como de costumbre, á trabajar en las faenas del campo, y en la casa de labor dejaron solo á un niño, sobrino carnal de uno de aquellos.

Pasadas algunas horas volvió á la casa el tio del niño, pero antes de penetrar se le ocurrió «hacer miedo» desde la puerta de entrada á su sobrinito. Este, instintivamente é ignorando quien fuera el que producía el ruido, se apodera de una escopeta

que habia en la cocina, monta el gatillo y sin saber si estaba cargada dispara contra el causante del «miedo,» dejando muerto en el acto á su querido tio.

El niño tiene diez años; ha declarado el hecho tal como le referimos, añadiendo que cuando vió á su tio en el suelo rompió á llorar desahoradamente, á cuyos gritos acudió gente y confesó lo sucedido.

El defensor ha pedido la absolucion libre por creer plenamente justificado que el niño obró sin discernimiento y á impulsos del «miedo.»

De la «Gaceta de Cataluña»:

Descuento á los empleados en Cuba.—Se ha publicado un decreto en la «Gaceta» de la Habana para regularizar la anormal situacion de la hacienda pública en aquella isla, en cuyo decreto entre otras disposiciones referentes al pago de las atenciones que pesan sobre dicha hacienda se establece un descuento proporcional á los haberes de los empleados que cobran del Tesoro en la siguiente forma: Gobernador general 50 por 100 de su sueldo. De 10.001 pesos en adelante 25 por 100 del sueldo, sobresueldo y gratificaciones personales. De 6.501 á 10.000 el 20 por 100. De 5.001 á 6.500 el 15 por 100. De 3.001 á 5.000 el 12 por 100. De 2.101 á 3.000 el 8 por 100; y hasta 2.100 pesos el 5 por 100. Además se invitará al clero para que en la graduacion espesada contribuya al descuento establecido en el decreto.

De «El Globo» del 26 de agosto:

Como si los contribuyentes no tuvieran bastante con las infinitas calamidades que por todas partes les abruma, «El Tiempo» les endilga anoche las siguientes cariñosas calificaciones:

«Sigue interesándose el sentimentalismo convencional de ciertos periódicos avanzados, por causa de los embargos de fincas que la administracion ordena, en cumplimiento de la ley, contra los contribuyentes morosos, negligentes ó refractarios.»

Sepan, pues, los dueños de fincas embargadas el juicio que merecen á los ministeriales. «El Tiempo,» en vez de aplicar su iniciativa á proponer medidas que mejoren la situacion aflictiva y aun desesperada de los desgraciados contribuyentes, imposibilitados de satisfacer los enormes impuestos que sobre ellos pesan, se dedica á injuriarlos con los calificativos de morosos, negligentes y desleales. ¡Eso solo les faltaba!

El «Temps» publica una proclama de un comité titulado: «Sociedad secreta para la redencion de Trieste.» Esta proclama termina con las palabras: «Viva Italia no reunida! ¡Odio eterno al extranjero!»

Tambien escriben desde Trieste á la «Riforma» que veinticinco jóvenes de aquella capital llamados al servicio militar, han desertado, pasando la frontera italiana y enviando sus uniformes al gobernador militar austriaco.

El mismo corresponsal añade que la policia ha registrado la casa del consejero municipal M. Pacioli, cuyo hijo llamado al servicio de las armas no se habia presentado. Se han hecho muchas prisiones.

De «El Diario Español»:

El capitán general de la isla de Cuba ha mandado retirar la guardia que, por razon de su alto cargo, le corresponde tener en la puerta de su palacio. Esta medida ha dado origen al «Diario de la Marina» para estampar las sentidas frases siguientes:

«Una de las causas que han determinado la supresion del cuerpo de guardia en la capitania y gobierno general, dícese que ha sido la confianza plena que en sus gobernados tiene el ilustre jefe que rige nuestros destinos. En efecto; el general Martinez Campos puede estar seguro de que en el corazón de cada habitante de esta bella porcion de la monarquía española tiene un baluarte que lo defiende, así como un poderoso auxiliar de su benéfica política en todos los hombres que proceden de buena fé y sin ideas encubiertas.»

De «El Popular»:

En los periódicos de Milan encontramos horribles detalles acerca del descubrimiento de una mujer cortada en pedazos en Crescensago:

«Hace pocos dias, dice uno de aquellos periódicos, vieron los habitantes de Burgate un perro que roía un brazo de mujer. Practicaron investigaciones y encontraron á unos cien pasos los miembros del cuerpo de una joven en un estado de putrefaccion bastante avanzada. Se recogieron en una caja y fueron llevados al hospital de Milan.

Faltaba un muslo, que no ha podido ser hallado á pesar de las averiguaciones que se han hecho. Algunos dias antes se habia visto rondar por las cercanías á un individuo joven que llevaba al hombro un gran bulto. Iba vestido como un obrero y tenia un aspecto inofensivo. Se cree que él ha esparcido en aquella localidad los miembros de la infeliz mujer.

Para despedazar el cadáver se ha debido hacer uso de un arma bien afilada, pues los trozos están perfectamente cortados.

Es fácil comprender el horror que ha causado este descubrimiento; á juzgar por el examen facultativo, el crimen no se ha cometido en el lugar en que se ha descubierto. La cabeza de la víctima está desfigurada por completo.

Parece que la desgraciada mujer era muy joven, y se cree que fuese hija de un tal C..., alquilador de coches en Milan.

La importacion que hace Inglaterra de ganados de los Estados-Unidos, ha tomado en el último mes de Julio proporciones considerables. Pasan de tres millones las cabezas de ganado vacuno desembarcadas en el puerto de Liverpool.

Leemos en un periódico de los Estados-Unidos:

Desde la terrible desgracia ocurrida hace cerca de dos años en el puente de Ashtabula, no ha sucedido en los Estados del Oeste un siniestro tan lamentable como el que hubo el dia 7 en el ferro-carril de Pan-Handle en la estacion de empalme llamada de Mingo (Ohio)

Un tren express y otro de mercancías chocaron y se destrozaron en el acto, causando muerte instantánea á doce personas, casi todas viajeros, entre los cuales habia varios inmigrantes. Además resultaron unos cuarenta heridos, graves en su mayoría, entre hombres, mujeres y niños.

Los vecinos de Stenbenville acudieron en auxilio de los heridos y les prodigaron toda suerte de cuidados.

De esta terrible catástrofe es culpa el maquinista del tren de viajeros, quien se distrajo al recorrer una curva y no advirtió que á 100 yardas de distancia le avisaba el otro maquinista cuando este no podia ya por sí solo evitar el choque.»

Del «Diario de Huesca»:

Escriben de Alcampel dando las mas desconsoladoras noticias acerca del estado económico de aquella localidad, y en general de todas las del partido

Gacetilla.

de Tamarit, por efecto de la pertinaz séquia que, habiendo anulado la recolección de la cosecha de cereales, está produciendo inmensos perjuicios en la del vino y aceite, á punto de perderse por completo por falta de aguas.

En Cadasnos y Peñalva (Fraga) la miseria se extiende de una manera horrorosa y promueve diarias emigraciones de gentes que, poseyendo fincas rústicas, lo abandonan todo, pues se ven privadas en absoluto hasta de los recursos mas precisos é indispensables para su alimentación y la de sus familias.

De «La Correspondencia de España»:

El «Diario de la Guaira» dice con fecha de 1.º de julio:

«Hace dias que el Gobierno recibia denuncias de que se tramaba en la capital un plan para un golpe de mano con ramificaciones en algunos otros puntos cercanos.

Por fin fueron los denuncios mas explícitos y mas repetidos, señalando al general José Ignacio Pulido como jefe de dicho movimiento.

De Valencia llegaban telégramas alarmantes; en Puerto-Cabello se cogieron armamentos y se aprehendieron á algunos de los comprometidos; en algunos puntos del Estado de Bolívar se levantaron pequeñas guerrillas.

El Gobierno determinó interrogar al general Pulido, pero el señor gobernador del distrito Federal no lo halló en casa, y sospechando de su intempestiva desaparición, tomó medidas para reducirlo á prisión lo cual no ha sido posible todavía.

Las fuerzas del Gobierno han derrotado algunas de las pequeñas guerrillas á inmediaciones de Caracas.

En la capital parece que la alarma ha sido mas extensa que aquí; se encuentran allí presos el doctor Lucio Pulido, el doctor Parejo, el doctor Pimentel y Roth y algunas otras personas de menos significación.»

De «La Crónica de Cataluña»:

Los periódicos «The Overland China Mail» y «The Graphic» dan una idea del formidable viento que barrió la ciudad de Canton en China, el 11 de abril último. En algunos minutos el viento dejó convertidas en ruinas mas de 2,000 casas, arrojó á la costa mas de mil barcos y causó la muerte á 10.000 habitantes. El tifon empezó á soplar súbitamente con una violencia indecible. La mayor parte de los techos de las casas fueron elevados y otras fueron deterioradas aun mas gravemente; el viento torció los árboles á pesar de sus raíces. La destrucción fué considerable, sobre todo á lo largo de una línea casi recta donde se manifiesta el paso del huracan. La ruina se ha acrecentado por los estragos del incendio que quemó mas de trescientas casas. El terror de los habitantes llegó á su colmo. Se han empleado muchos dias en retirar los cadáveres de entre los escombros.

De la importante «Revista Estadística y Geográfica», tomamos los siguientes curiosos datos:

«Londres ocupa actualmente una superficie de 700 millas cuadradas, con mas de cuatro millones de habitantes, entre estos 100.000 extranjeros de todos los puntos del globo. La estadística de la que tomamos estos datos, afirma que Londres contiene mas católicos que Roma, mas judíos que la Palestina, mas irlandeses que Dublin y mas escoceses que Edimburgo.

En Londres se cuenta un nacimiento cada 5 minutos y una defunción cada 8. Sus calles son, en término medio, teatro de 7 desgracias por dia. La población aumenta cada dia en 126 almas ó sean 45.000 por año. Los registros de policía arrojan la importante suma de 117.000 malhechores todos los años, y son arrestados por embriaguez 38.000 individuos »

**La fiesta de «San Lluís» celebrada ayer** en el pueblo de San Luis estuvo bastante animada y concurrida, asistiendo por la tarde la banda de música dirigida por el jóven don Bartolomé Mir que estuvo tocando durante las corridas de caballerías que se efectuaron.

**En la tarde de ayer fué conducido á su última morada el cadáver de nuestro amigo don Pedro Antonio Font y García,** fallecido casi de repente en la noche anterior á la edad de setenta y cinco años. Una vida laboriosa y siempre honrada le ha grangeado, además de una fortuna considerable, el aprecio de cuantos le conocian y trataban, y del público en general. Sencillo en su porte, generoso y caritativo por carácter, incapaz de ofender á nadie, su muerte ha sido sentida, demostrándolo el numeroso y escogido cortejo que acudió á tributarle los postreros honores. Damos á sus señores hermanos don Juan y don José, el último de los cuales habia venido algunos dias hace desde Barcelona á pasar una temporada con el difunto, y á toda su querida familia, el mas sincero pésame por tan inesperada desgracia, confiando que Dios habrá acogido en Santa Gloria el alma del finado.

**El billete número 1.270 que en el sorteo de la Casa de Misericordia celebrado hoy ha obtenido el premio de 500 pesetas,** ha sido despachado por el espendedor Marzo que se sitúa para la venta de billetes en la calle del Bastion.

**Lo celebramos. Ha sido alquilado nuestro coliseo á don Genaro Ricci** quien sin pérdida de tiempo escribió á Italia en el correo de ayer con el objeto de contratar compañía de ópera para el próximo invierno.

**Hé aquí los números premiados de la rifa á beneficio de la parroquia matriz de Santa María de esta ciudad:**

- 1.868, la imagen del niño Jesús.
- 1.563, la alhaja de 15 pesetas.
- 1.907, el décimo de la lotería de Madrid.

**Plumero sin plumas.—Tenemos á la vista,** é igualmente podrán verlo nuestros lectores en esta Redaccion, uno hermoso y elegante formado de hojas de palma teñidas de varios colores, y cuyo penacho se parece mas bien á las hebras de la pita que á las hojas del palmito. Este plumero, por su solidez y hallarse libre de la polilla, reemplazará con ventaja al de pluma para la limpieza del mobiliario.

Las personas que deseen poseer alguno podrán dirigirse á don Juan Mompian en Villa-Carlos.

**Durante el finido mes han sido sacrificadas en el matadero público de esta ciudad 175 cabezas vacuno, 5 cabrio y 159 lanar.**

**La Direccion general de contribuciones** ha dirigido una circular á los gefes económicos de las provincias acerca de la manera de hacer las inscripciones en la matrícula industrial.

La Direccion hace á los gefes económicos las siguientes prevenciones:

«1.ª La inscripción en matrícula de industriales sólo tendrá efecto cuando el interesado presente parte en que declare la industria que va á ejercer, ó en virtud de expediente de comprobación ó defraudación; pero en ningun caso por relacion ó rota de la comision comprobadora ó de los alcaldes de los pueblos sin conocimiento de los interesados.

2.ª Los partes ó declaraciones de alta que den los interesados serán duplicados, retirando el industrial uno de ellos despues de puesta la fecha de presentación y sellado con el de la dependencia.

El parte que quede en la oficina se comprobará por los empleados de la comision para cerciorarse de la exactitud de la industria, cuando esta se ejerza en las capitales, y por los dependientes del ayuntamiento en los pueblos, si no están allí ó no es fácil que lo hagan los de comprobación.

3.ª Excepto en los casos en que se presente denuncia particular en forma, no se instruirá expediente alguno de defraudación sin que antes preceda el de comprobación administrativa, en el cual, y con arreglo al artículo 158 del reglamento, es conveniente que despues de oír al interesado informen al síndico y tres industriales del mismo gremio ó de otro análogo.

4.ª Todo expediente que, practicadas estas diligencias, se considere que debe seguirse como de defraudación, se declarará así por el gefe económico, y continuarán despues los informes y trámites hasta su terminación.

5.ª En los expedientes instruidos en virtud de bajas solicitadas por individuos que firmaron con su conformidad las actas levantadas por las comisiones especiales, se oírá tambien al síndico y á los industriales antes de proponer la resolución que proceda.»

Casino El Recreo.

Se avisa á los señores Sócios que el domingo próximo 8 del actual de 10 á 12 de la mañana, tendrá lugar en el local que ocupa esta Sociedad la votación para la elección de Presidente y Vice-presidente.—Mahon 1.º de Setiembre 1878.—El Secretario Pedro Sintés.

Sociedad Casino la Juventud. (OLIMPO.)

Se convoca á los afiliados á la misma para el domingo próximo á las dos y media de la tarde al objeto de proceder á la distribución de cargos á los individuos de la Junta de Gobierno, conforme á lo preceptuado en el art.º del reglamento por que se rige la Sociedad.

Al mismo tiempo se pone en conocimiento de los que se hallen en descubierto de sus cuotas, que hasta el mismo dia les queda de tiempo para hacerlas efectivas, siendo dados definitivamente de baja todos los que no lo verificasen.—Mahon 1.º Setiembre de 1878.—P. A. de la Junta de Gobierno.—El Vice-secretario, Miguel O. Pons.

SORTEO 35.

En el sorteo de la Rifa celebrado hoy lunes á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
124	15	1355	10	2907	20
129	10	1360	20	2940	20
153	15	1398	10		
328	10	1526	10		
385	15	1621	15	3196	60
443	15	1720	50	3203	10
636	20	1863	15	3205	10
688	15	1962	10	3478	10
699	15			3535	10
828	80			3813	50
		2322	5	3954	15
		2323	125		
1074	10	2324	5		
1269	10	2522	10		
1270	500	2629	15		
1271	10	2638	10		

Se han distribuido 4000 cédulas.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

S. Antolin mr. y S. Estéban Rey y conf.

### CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Cármen en su propia iglesia.

Exposicion diaria de S. D. M. de 6 y 1/2 á 8 y 1/2; lúnes en las Concepcionistas.—mártes, en el Cármen.—miércoles, en S. José.—juéves, en Sta. Maria.—viérnes, en S. Francisco.—sábado, en la Concepcion.

### Santo de mañana.

Sta. Dorotea vg. y mr. y Stos Pedro y Juan mártires de Valencia.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Despachados el 2.

Para Barcelona Pera. Gta. «Reforma» cap. D. Francisco Blanch con 9 trips. lastre y cocos.

Para idem. fragata «Angelita» cap. D. Bartolomé Alzina con 21 trips. sebo y duelas.

Para idem. Berg. Pepita cap. D. Francisco Alzina con 11 y frutos Coloniales.

Para Orán Goleta Rayo patron Gabriel Marsal con 7 trip. y lastre.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 30.—5'10 t.

Mahon 2.—9'32 m.

El cadáver de la reina Cristina ha sido conducido al Escorial en donde se han verificado solemnes funerales.

El Rey ha llegado á Madrid y el Domingo marchará á Riofrio.

Han salido de S. Estéfano veinte mil hombres en direccion á Rusia.

Interior, 13'77.

Exterior, 81'75.

Madrid 31.—5'30 t.

Mahon 2.—9'38 m.

Es falso que exista el cólera en Tánger. En Ceuta la salud pública es buena.

El Rey presidió el Consejo.

Los rusos han suspendido su salida de S. Estéfano hasta que la escuadra inglesa abandone el Bósforo.

Interior, 13'77.

Madrid 1.—11'45 m.

Mahon 2.—10 m.

La Gaceta publica una autorizacion al Gobierno para ratificar el tratado de Comercio y navegacion entre España y Grecia.

Se ha firmado el nombramiento del Capitan General de las Baleares Vega Inclan para Castilla la Vieja y nombrado en su reemplazo al Sr. Espina.

## Anuncios.

El vapor MAHONÉS se despachará el mártés próximo para emprender á las ocho de la mañana del miércoles, cuatro del corriente, el último viaje á Argel por la presente temporada, al mando de su capitán D. José Pons y admitiendo carga á flete y pasajeros. Regresará directamente á este puerto el lúnes 9 del actual.

Se despacha en la administracion de la Sociedad *Mahonesa de Vapores.*

## Nodriza.

Una que desearia encontrar criatura para amamantar en su propia casa. Vive calle de Sta. Escolástica número 44.

## Para alquilar.

Lo están los altos amueblados de la calle del Castillo núm. 74. Informarán en el núm. 78.

## Para vender.

Lo está una casa situada en la calle de la Infancia núm. 94, esquina con la de San Lorenzo. Informarán San Fernando 20.

Yerba de Argel de 1.ª calidad para pienso de caballería á 44 rs. plata quintal mahonés. Jaime Marqués Rampa de la Abundancia núm. 37.

## ¡OJO! FUMADORES ¡OJO!

### MARAVILLOSO PAPEL ALQUITRAN NORUEGO

PARA CIGARRILLOS

ÚNICO HIGIÉNICO CONOCIDO HASTA EL DIA.

Habiendo tomado gran desarrollo en toda la isla de Menorca el papel de fumar de D. J. Bardou é hijo, de Perpiñan confeccionado por el ALQUITRAN NORUEGO que tan buenos resultados á obtenido en la curacion de las vias-urinarias, escorbuto, tisis pulmonar y catarros crónicos; hoy se ha hecho indispensable á todo fumador este papel por su inmejorable calidad y baratura.

El papel ALQUITRAN, posee todas las cualidades que puede desear el fumador mas exigente; es fino, compacto, elaborado con esmero y por el procedimiento químico especial al cual está sometido, tiene todas las cualidades del Alquitran careciendo todavia del olor que ordinariamente tienen los demás.

El que lo pruebe nunca lo dejará.

Único depósito en toda la isla en casa de D. Agustín Marqués hijo, calle del Rosario núm. 15.

Al por menor se venderá Portal de Mar núm. 7, Estanco de la Marina.

## PÍLDORAS DE LURDES

MARAVILLOSAS PÍLDORAS PARA LA CURACION DE TODAS LAS ENFERMEDADES QUE PROVIENEN DE LA ALTERACION DE LOS HUMORES Y DE LA SANGRE.

Depositario en Mahon, Teixidor, farmacéutico.

## ¡MAHONESES!

Fijarse todos con la mas grande atencion sobre el particular.

MR. PIERRE ARAGON, dueño del establecimiento de la calle nueva número 3 donde se verifica la subasta pública, ha recibido el siguiente parte telegráfico:

París 22 Agosto 3 tarde.

Mr. Pierre Aragon, 3, calle nueva.

Mahon.

Venda Vd. el grandísimo cargamento á todos precios en subasta pública que recibirá Vd. por vapor «Menorca» por el intermedio de los señores Lassalle de Palma.—Victor Rosselen y Comp.

Recibido en Mahon, el 24 de Agosto de 1878 á las 11'30 mañana.—Por el jefe de servicio, J. Garrigosa.

El cargamento se compone de una gran cantidad de relojes de todas clases y de los mas modernos que acaban de venderse en la gran «Exposicion Universal» de París. Un gran surtido de mantas, llamadas cobertoras, seda, piqué, tricot, multicolores, y una infinidad de otras clases; hay tambien un abundante surtido de cubiertos de Ruoltz de todas formas y gustos que se venderán la mitad mas barato, que los últimos vendidos en las Islas, hace pocos dias. Habrá todos surtidos de cubiertos, cembalas para beber, anillos de servilletas etc., tomo tambien un gran surtido de todas clases de artículos de novedades que no se detallan por ser estenso y enojoso.

La subasta continuará mañana á las horas indicadas.

## MAHONESES.

Es el último momento para todos, acudid en tropel llevando vuestro dinero y dar pruebas de un público inteligente, los primeros se lo llevarán todo.

3 CALLE NUEVA 3.

El dueño del establecimiento tendrá el derecho de retirar cualquier género de la venta, si la primera postura no le parece conveniente.

El público no tendrá ningun derecho á hacer la mas pequeña observacion.

## ESENCIA DE ZARZAPARRILLA DE HONDURAS.

Preparada con la verdadera zarza de Honduras es sin disputa uno de los mejores purificativos para toda clase de afecciones procedentes de impureza en la sangre. Las enfermedades herpéticas, escrofulosas, venereas ó sifilíticas son contrarestradas en su curso por la poderosa influencia de nuestra zarzaparrilla de Honduras.

Como atemperante ejerce una accion admirable rebajando la demasiada plasticidad ó crasitud de la sangre, recomendada especialmente en la primavera y en el otoño, épocas del año en que el sistema se hace pesado y los fluidos del cuerpo se vuelven crasos. Con su uso pues se evitarán gran número de enfermedades los que la tomen conforme á las instrucciones de cada botella.

DEPOSITO DE MAHON.

Farmacia de V. Teixidor:

Castillo núm. 32.

## SODA REFRESCANTE

Ó GASEOSAS EN POLVO

á 12 céntimos de Escudo caja de doce gaseosas.

Al por mayor se hace un descuento.

Farmacia de Bofill calle de la infanta número 10.